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BILANCIO DI MANDATO
In questo articolo sull’ultimo numero del notiziario comunale di questa Amministrazione Comunale prima delle

elezioni amministrative che si svolgeranno nella primavera del 2019 vorrei fare un mio personale bilancio di

questa esperienza.

• Credo che la prima considerazione da fare debba essere collegata alla vitalità del paese: il bilancio

dell’attività di un’amministrazione credo non possa prescindere da un giudizio sul dinamismo della comunità.

In questo senso credo che gli appelli più volte fatti nel corso di questi 5 anni per un impegno nella e per la

comunità non siano caduti tutti nel vuoto, ma che molti abbiano colto l’opportunità per migliorare la qualità

della vita dei concittadini.

• Una seconda osservazione la vorrei fare per segnalare che si è dovuto operare durante il mandato

amministrativo per portare finalmente a definizione diverse questioni rimaste in sospeso da molto

tempo. Queste azioni ha richiesto l’impiego di diverse energie e, se non hanno generato il clamore che può

produrre un post di sterile polemica su facebook, attività questa che abbiamo lasciato ad altri in questo

sicuramente più abili di noi, hanno consentito di dare risposte ai cittadini interessati e in alcuni casi anche

incrementi al patrimonio comunale. In questo senso citiamo ad esempio l’acquisizione al patrimonio

comunale di un parcheggio e di un box in Via Manzoni a definizione di una lottizzazione chiusa da

tempo, l’acquisizione dal Comune di Calolziocorte dell’area dell’ex depuratore in fondo alla Via Verdi

dove fra l’altro oggi è localizzata il centro di raccolta dei rifiuti del verde, l’acquisizione dell’allargamento

stradale in Via Bertolo e dei posti auto nell’area soprastante i box realizzati all’inizio della via oltre un

decennio fa, l’acquisizione del tratto di strada che dalla località San Carlo porta alla frazione di

Sopracornola di Calolziocorte.

• Altra osservazione che penso sia corretto condividere con voi è quella relativa alla drammatica situazione

delle entrate comunali derivanti dalle tasse pagate dai cittadini trovata nel 2014. Abbiamo ereditato, anche a

causa delle continue novità legislative che in poco tempo hanno caratterizzato la disciplina delle imposte locali,

una banca dati molto deficitaria e con diverse criticità. Attraverso il lavoro degli uffici e la collaborazione dei

cittadini possiamo dire sostanzialmente completato il lavoro di costruzione di una banca dati completa per IMU

e TARI in particolar modo. Questa attività ha portato ad esempio negli ultimi 3 anni ad accertare mancati

versamento di IMU per oltre € 56000 e ora indubbiamente il quadro appare più certo anche da questo punto di

vista.

Nel corso della campagna elettorale di 5 anni fa abbiamo cercato più volte di sottolineare che la situazione

finanziaria degli enti locali non avrebbe consentito la realizzazione di nuovi e grossi interventi ma che sarebbe

stato necessario intervenire sulla manutenzione e conservazione dell’esistente. Questo si è cercato di fare in un

quadro che nel corso degli anni è ulteriormente peggiorato, mettendo in ginocchio gli enti locali soprattutto più

piccoli. A Carenno le risorse trasferite dallo Stato che nel 2013 ammontavano a circa € 243.000, nel 2018

sono state ridotte a € 82.600. Malgrado questa situazione i servizi erogati non sono diminuiti e questo è

frutto di un lavoro quotidiano per il quale vanno ringraziati gli amministratori che hanno lavorato in questi anni

(una menzione particolare la voglio fare per il Vice-Sindaco Gabriella Zaina e per l’assessore Giacomo Carsana),

i consiglieri comunali ed anche i dipendenti comunali. La macchina comunale attraverso un percorso di

convenzionamento per la gestione associata dei servizi soprattutto con il Comune di Monte Marenzo ha

consentito di superare alcune criticità, anche se permangono delle necessità organizzative da risolvere.

Vorrei chiudere questa mia riflessione per ringraziare i molti che nel corso di questi anni ci hanno rivolto il loro

incoraggiamento e il loro sostegno: assicuriamo sono stati utili per superare le giornate non semplici che si

passano quando ci si trova ad amministrare una comunità seppur piccola come Carenno. Vogliamo ringraziare

anche quelli che hanno rivolto le loro critiche taluni in modo garbato e propositivo altri indubbiamente sopra le

righe, l’attività amministrativa comporta la necessità di prendere posizioni ed assumere decisioni che non sempre

possono o devono accontentare tutti.

Tutto quanto abbiamo fatto in questi mesi in cui abbiamo “giocato la nostra partita” ci rende orgogliosi perché

siamo cresciuto nella convinzione che non ci sia nulla di più bello che mettere il proprio tempo e le proprie

competenze a disposizione degli altri, questo pensiamo di aver fatto dando tutti noi stessi e sacrificando molto,

ma con la gioia di averlo potuto fare perché i cittadini ce lo avevano chiesto con numeri importanti nelle urne. Fra

pochi mesi la parola tornerà a loro e vedremo se quanto portato avanti è stato apprezzato e capito: il giudizio

degli elettori è sempre l’unica cartina di tornasole per chi viene chiamato ad amministrare.         Luca Pigazzini
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GRAZIE A CHI AMA CARENNO!
Ѐ questo l’ultimo numero del notiziario comunale redatto dalla presente Amministrazione, vogliamo

pertanto esprimere ancora il nostro sentito RINGRAZIAMENTO a tutti i Cittadini che in questi cinque

anni si sono impegnati per il BENE COMUNE, alle persone che hanno “speso” il loro tempo libero in

maniera concreta a favore della comunità Carennese, sia in maniera individuale che

nell’Associazionismo in genere, sia nei gruppi di volontariato che in quelli più strettamente collegati con

le attività comunali. Essendo tale opera di fondamentale importanza per il Comune ma anche per la

crescita della Comunità l’auspicio è che sempre più persone si adoperino in tal senso, non limitandosi

come alcuni solo a “lamentarsi” tramite i moderni strumenti comunicativi. Soprattutto l’augurio è che i

nostri giovani, come peraltro abbiamo visto fare con la Pro Loco, abbiano il “coraggio” di prendere in

mano il destino del proprio paese, abbiano la voglia di darsi da fare, ognuno per quello che sa e può,

per il bene della propria comunità, agli adulti spetta il compito di incoraggiarli ed aiutarli in questo

percorso. Un grazie anche a chi si è già prodigato in tal senso, ci riferiamo alle FAMIGLIE, alla

SCUOLA, alla PARROCCHIA con le costanti esortazioni al bene comune fatte da Mons. Angelo.

Carennesi le occasioni non mancano dipende solo da noi.

OPERE PUBBLICHE
STRADA DELLA FORCELLA

Come anticipato nel notiziario estivo sono stati realizzati nel mese di ottobre i lavori di sistemazione del

tratto di strada forestale, dalla lunghezza di poco superiore al km, che da Forcella bassa porta a

Forcella alta, fino all’inizio della pavimentazione in asfalto. I lavori hanno visto la realizzazione di un

nuovo fondo stradale costituito da ghiaione e pietrischetto rullato, la costruzione di n° 10 nuove cunette

trasversali di scolo delle acque meteoriche e il posizionamento di parecchi ml. di parapetti in legno di

castagno con supporto metallico. La manutenzione ordinaria della strada, di primaria importanza per la

sua conservazione, sarà garantita dal CAI di Bergamo e dall’Associazione Lo specchio di Calolziocorte

nell’ambito del loro sostegno al progetto di valorizzazione del sentiero ad utenza ampliata che parte alla

fine della strada oggetto di questo intervento.

SCUOLA E PALESTRA

Nel corso dell’estate sono stati realizzati nella scuola e nella palestra i previsti lavori di

RIQUALIFICAZIONE ED EFFICIENTAMENTO ENERGETICO, come di seguito

specificato:

SCUOLA > isolamento termico del sottotetto con posa di materassino in lana di

roccia, Installazione di schermi termo riflettenti dietro i termosifoni

PALESTRA e SCUOLA > installazione di nuove plafoniere a LED in sostituzione di quelle esistenti, con

lo scopo di ridurre le emissioni di CO2 (biossido di carbonio) ma anche ridurre i consumi energetici e

quindi la spesa comunale, ma anche con lo scopo di migliorare il confort degli utenti dell’edificio

scolastico e della palestra con un aumento della luminosità.

RICHIESTE CONTRIBUTI PER LA RIQUALIFICAZIONE DELLA PALESTRA COMUNALE

Abbiamo aderito a specifico bando regionale per l’assegnazione di contributo a fondo perduto in conto

capitale per la RIQUALIFICAZIONE DEGLI IMPIANTI SPORTIVI. Il progetto, dell’importo totale di poco

superiore ai € 200.000, prevede l’isolamento dei muri della palestra con posa di pannelli in lana di vetro

con superiore intonaco plastico, la sostituzione del portoncino d’ingresso, la sostituzione della caldaia

per la produzione di acqua calda con nuovo impianto misto solare termico gas metano, la sostituzione

dei vecchi serramenti/finestre e portefinestre in ferro con nuovi serramenti in pvc. Ai fini di migliorare la

sicurezza è stata prevista la sostituzione del parapetto delle tribune. Siamo in attesa di conoscere,

presumibilmente entro fine anno, i risultati del bando regionale.

PROGETTI IN FASE DI REALIZZAZIONE
PAVIMENTAZIONE CENTRO STORICO E PIAZZA CARALE

Abbiamo affidato l’incarico ad un professionista esterno per la progettazione inerente il rifacimento delle

pavimentazioni di Piazza Carale, di Vicolo Carale, di via Tuzzano Rota, della Stretta Meloni e del vicolo

Scaletta. Il progetto, come da norma, dovrà avere il benestare della Soprintendenza dei beni ambientali

ed architettonici. Per quanto riguarda la Piazza Carale il progetto vede anche il posizionamento di
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nuovo arredo urbano, un’area verde, ed un pergolato in legno e vetro e nuove delimitazioni pedonali. 

Per la successiva realizzazione dell’opera, che potrà essere realizzata in più fasi, si 

dovranno individuare le risorse economiche.

PAVIMENTAZIONE POSTEGGIO VIA MANZONI

Trattasi del parcheggio ubicato a fine via Manzoni (vedi foto), attualmente non

pavimentato, il progetto prevede la realizzazione di una nuova pavimentazione

con masselli autobloccanti delimitati da cordoli in cls, la regimentazione delle

acque meteoriche ed un nuovo parapetto di protezione in legno. Per quest’opera

abbiamo partecipato ad uno specifico bando regionale di finanziamento e anche

in questo caso si è in attesa dell’esito dell’istruttoria da parte degli uffici regionali

con probabile risposta entro la fine dell’anno.

DANNI DA PRECIPITAZIONI PIOVOSE: LE COMPETENZE

RACCOLTA RIFIUTI, OCCORRE MAGGIOR IMPEGNO
La Provincia di Lecco e la società SILEA ha da poco pubblicizzato i dati inerenti la raccolta dei rifiuti nei

Comuni della Provincia di Lecco relativi all’anno 2017. Per quanto riguarda il Comune di Carenno in

relazione alla raccolta differenziata emerge quanto segue:

POSIZIONE DI CARENNO NELLA CLASSIFICA DEI COMUNI PIU’ VIRTUOSI 65° SU 88

PERCENTUALE DI RACCOLTA DIFFERENZIATA INFERIORE AL 65%

Che dire? si può e si deve fare di più, un risultato ottimale da porre come traguardo è il

raggiungimento almeno del 70% di raccolta differenziata, si invitano pertanto i cittadini a porre

maggior attenzione a cosa si conferisce, ricordando che la tariffa dei rifiuti (TA.RI.) viene

calcolata in base a quanto il comune spende per lo smaltimento dei rifiuti.

SILEA ha anche comunicato che distribuirà complessivamente ai comuni soci un dividendo totale pari a

700.000 euro ripartito in base al numero degli abitanti di ogni singolo comune, importo scaturito da

risparmi gestionali e valido solo per l’anno 2018. La quota erogata al Comune di Carenno è pari a circa

€ 2500. Viene confermata la distribuzione gratuita dei sacchi viola da distribuire ai cittadini anche per

l’anno 2019.

Le recenti eccezionali forti precipitazioni piovose successive ad un lungo periodo di siccità non hanno

fortunatamente provocato nel centro abitato gravi danni, se non il trasporto lungo la via Pertus e la via

Fracetta di una limitata quantità di detriti per lo più di natura legnosa misto a terriccio. La valle dei Morti

viceversa ha visto il recapito a valle di una significativa quantità di ghiaia e sassi che si è per lo più

ammassata all’altezza del centro sportivo. Essendo la valle in questione un corso d’acqua di

competenza regionale (reticolo primario), abbiamo scritto agli uffici preposti sollecitando un incontro-

sopralluogo per la verifica della situazione e per la successiva pulizia dell’alveo.

CONSIGLIERE 2014
% 

PRESENZA
2015

% 

PRESENZA
2016

% 

PRESENZA
2017

% 

PRESENZA
2018

% 

PRESENZA
TOTALE % PRESENZA

PIGAZZINI LUCA 5 100% 9 100% 8 100% 8 100% 8 100% 38 100%

ROTASPERTI LISA 5 100% 9 100% 8 100% 6 75% 8 100% 36 94,74%

CARSANA GIACOMO 5 100% 9 100% 7 87,5% 8 100% 8 100% 37 97,37%

ZAINA GABRIELLA 5 100% 9 100% 8 100% 8 100% 8 100% 38 100%

PIGAZZINI NICOLA 5 100% 9 100% 8 100% 7 87,5% 7 87,5% 36 94,74%

CARSANA DAVIDE 5 100% 7 77,78% 8 100% 6 75% 6 75% 32 84,21%

BERIZZI 

ALESSANDRO
5 100% 7 77,78% 8 100% 8 100% 6 75% 34 89,47 %

MALAGISI PATRIZIA 4 80% 7 77,78% 6 75% 7 87,5% 7 87,5% 31 81,58 %

BRINI GIUSEPPE 5 100% 8 88,89% 6 75% 6 75% 6 75% 31 81,58%

ROSA MOIRA 5 100% 2 33,33% - - - 7 66,64 %

ROSA MALKO 5 100% 4 44,44% 4 50% 1 12,5 % 1 12,5% 15 39,47 %

BRUSADELLI DANIELE - - 3 100% 6 75% 8 100% 7 87,5% 24 88,89 %

Percentuali di presenza dei consiglieri alle sedute del consiglio comunale.

Giacomo Carsana



CIMITERO
I visitatori abituali del cimitero si saranno accorti dei lavori in fase di realizzazione presso questo luogo a tutti

caro, ci riferiamo nello specifico ai lavori di rifacimento dei cordoli che delimitano i campi dai vialetti. Questa

significativa attività è opera del gruppo ALPINI di Carenno che, in accordo con l’Amministrazione, ha voluto

porre in atto un gesto concreto e tangibile per il proprio paese. Al Gruppo Alpini ed ai volontari che

concorrono per la riuscita dell’iniziativa va il nostro sentito ringraziamento che è senz’altro quello di

tutta la comunità. Vogliamo anche evidenziare che il materiale occorrente è stato inizialmente messo a

disposizione dal Comune, in seguito è stato offerto da un’impresa edile fuori comune. Due Imprese di Carenno

(STUCCHI IGOR e CRB di Carenini Umberto, Rota Mario e Bolis Albino) accogliendo l’invito del Comune

hanno dato la disponibilità a sostenere l’opera attraverso la fornitura di altro materiale alla ripresa dei

lavori dopo la stagione invernale. A tutte loro va la nostra gratitudine. Il gruppo Alpini ha da pochi mesi un

nuovo capogruppo, Mirko Bussolati succeduto al compianto Natale Carsana. A questo proposito ci sia

consentito evidenziare favorevolmente la posa presso il SACRARIO del Monte Tesoro di due targhe

commemorative che gli Alpini di Carenno hanno voluto dedicare a due storici capigruppo del sodalizio

Carennese ad ADOLFO SCOLA ed a NATALE CARSANA. Ad ADOLFO in qualità di principale artefice della

costruzione del Sacrario ed a Natale per aver guidato per ben 25 anni gli Alpini di Carenno. Adolfo e Natale due

Carennesi che con il loro impegno civile hanno concorso a fare la storia del gruppo da loro guidato e di

conseguenza la storia del proprio Paese. Con l’occasione sono stati ringraziati tutti coloro che hanno contribuito

all’edificazione dell’imponente struttura ma anche le donne gli uomini che costantemente provvedono alla

custodia ed alla gestione del Sacrario. Invitiamo i Carennesi a salire nei mesi estivi al Monte Tesoro per visitare

e frequentare la struttura. Infine a fine settembre nella sala della Comunità parrocchiale gli Alpini hanno

festeggiato il 90° compleanno del nostro amatissimo reduce BALOSSI FEDELE, per l’occasione

l’Amministrazione ha donato una targa sottolineandone il costante impegno e generosità nel conservare e

tramandare, soprattutto ai più giovani, la tragicità dei conflitti bellici.

TAVOLO PERMANENTE DEI SINDACI
Nelle scorse settimane è stato costituito fra i Comuni della Valle San Martino (Calolziocorte, Carenno, Erve,

Monte Marenzo e Vercurago) e i Comuni dell’Olginatese (Garlate, Olginate e Valgreghentino) un tavolo di

consultazione permanente sulle diverse questioni che riguardano le Amministrazioni Comunali.

Il protocollo d’intesa con validità decennale che ne disciplina il funzionamento e che è stato approvato da tutte le

Amministrazioni Comunali coinvolte prevede degli incontri di norma con frequenza mensili a rotazione presso le

varie sedi comunali con le seguenti principali finalità:

• la consultazione riguardo le problematiche del territorio della Valle San Martino e dell’Olginatese;

• la condivisione delle tematiche locali di interesse generale e di temi generali di interesse locale;

• lo scambio, la diffusione delle conoscenze inerenti esperienze innovative e gli strumenti sviluppati;

• l'avvio di progetti comuni per ridurre i costi e massimizzare i benefici;

• la promozione di strategie comuni per le problematiche afferenti il territorio interessato;

• l'attivazione congiunta di processi cooperativi con soggetti pubblici e privati interessati allo sviluppo locale

ed alla gestione di servizi pubblici di particolare interesse sovracomunale;

• la ricerca di fonti di cofinanziamento offerte a livello Comunitario e Nazionale;

• ogni altro orientamento collettivo, anche di non diretta competenza comunale ma pur sempre finalizzato allo

sviluppo e all’adozione di strategie condivisibili per questioni di particolare importanza.

Si ritiene che questo organismo puramente consultivo possa rappresentare un buon punto di partenza per creare

delle sinergie che in un momento di riduzione delle risorse disponibili possono rappresentare un vantaggio per

tutti i soggetti coinvolti.

POTATURE
Vogliamo utilizzare questo spazio per richiedere a tutti i proprietari di aree limitrofe alle

pubbliche vie di tenere costantemente mantenute e potate le piante, le siepi e gli arbusti che

si sporgono sulla sede stradale. Questa attività da un lato rende il paese più pulito ed

ordinato e dell’altro rende più sicuro il transito lungo le strade oltre che di evitare che le foglie

e i rami che cadono dalle piante soprattutto nei mesi più freddi possano depositarsi sulle

strade impedendo il regolare deflusso delle acque meteoriche. Specifichiamo che in

queste settimane è stata adottata apposita ordinanza sindacale in tal senso e quindi

senza ulteriori avvisi le situazioni non conformi alle norme verranno sanzionate.

Giacomo Carsana
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COMMEMORAZIONI PER CENTENARIO GRANDE GUERRA
La ricorrenza del 4 novembre, Festa delle Forze Armate e centenario dalla fine della Grande Guerra, è stata

celebrata a Carenno con manifestazioni organizzate dal Gruppo Alpini, Amministrazione, scuola primaria e

secondaria e volontarie della Biblioteca. Il 3 novembre alle 19, presso il Monumento dei caduti in piazza Carale,

gli Alpini hanno letto un comunicato del Presidente Nazionale ANA , in contemporanea ciò avveniva presso i

Monumenti dei caduti di tutta Italia a loro ricordo. A questo significativo momento erano presenti alcuni

LOTTIZZAZIONE PERTUS: ACCORDO CON LA REGIONE
Come già preannunciato nel precedente numero, nella seduta del 15-10-18 il Consiglio Comunale ha approvato

un accordo con Regione Lombardia per l’anticipo della quota di risarcimento danni per Immobiliare del Pertus srl

a seguito della condanna in Appello per la nota vicenda del piano di lottizzazione Forcella-Pertus. L’accordo

prevede che la Regione si occupi del versamento anche della quota di € 174.842,13 di competenza comunale

(pari al 50% del risarcimento dovuto dal Comune di Carenno, quota la cui liquidazione non è stata sospesa dalla

sentenza della Corte d’appello in attesa del giudizio della Corte di Cassazione) e che a seguito di questo il

Comune di Carenno restituirà a Regione Lombardia a decorrere dal giugno 2019 e per 10 anni una rata annua di

circa € 18.000 che comprende il risarcimento dovuto e una piccola quota pari a circa € 2.800 complessivi per gli

interessi legali. Crediamo di aver operato al meglio per arrivare a questa non semplice e scontata soluzione che

ha consentito di mettere in sicurezza le finanze del Comune anche a fronte di una sentenza sfavorevole per un

procedimento amministrativo con una storia pluriennale e per la quale non abbiamo responsabilità dirette. Nel

frattempo il procedimento giudiziario proseguirà con una probabile sentenza nel corso dell’anno 2019 da parte

della Corte di Cassazione che potrebbe mettere la parola fine ad un contenzioso che per anni ha rappresentato

una spada di Damocle per gli amministratori che si sono susseguiti alla guida del paese. Tutti gli atti relativi al

debito fuori bilancio riconosciuto in Consiglio Comunale sono stati trasmessi alla Corte dei Conti per una

valutazione in ordine alle eventuali responsabilità degli amministratori in carica all’epoca dell’adozione degli atti .

rappresentanti di altri corpi armati, l’Amministrazione e la popolazione per

condividere i valori del comunicato. La cerimonia istituzionale si è svolta il

4 Novembre con la consueta sfilata dal Municipio alla Chiesa parrocchiale,

la Santa Messa in ricordo di tutti i caduti e la cerimonia al Monumento dei

Caduti in cui si è scoperta una targa in ricordo del Centenario della fine del

conflitto. Il Gruppo Alpini di Carenno con l’importante presenza del reduce

Fedele Balossi, prezioso testimone della nostra storia, ha coordinato la

manifestazione, accompagnata solennemente dalla banda G. Verdi di

Lecco. I Carennesi hanno partecipato numerosi ed erano presenti anche

molti giovanissimi, alcuni accompagnati dalle loro insegnanti, dimostrando

quanto questi momenti siano importanti per onorare chi è caduto ma

anche per trasmettere valori di solidarietà e di fratellanza tra i popoli che

soli possono scongiurare altri conflitti. A scuola il martedì 6 novembre le

alunne e gli alunni della classe 5 primaria e delle classi della secondaria

hanno voluto presentare le loro riflessioni su questa ricorrenza storica, il

tema che ho proposto quest’anno è stato il significato di Vittoria. I ragazzi,

con il supporto dei loro insegnanti, hanno sviluppato riflessioni su guerra,
Pace e Vittoria invitando il gruppo alpini con Fedele sempre in prima fila, nonni e genitori e amministrazione.La

classe 5° ha preso spunto dalla forte e commovente lettera di Fedele Balossi in cui descrive le sue esperienze

di guerra leggendone e commentandone dei brani, hanno poi cantato e suonato, oltre l’Inno Nazionale, delle

canzoni di quel tempo. Gli alunni della secondaria hanno esposto con video poesie, lettere di soldati e brani di

romanzi quanto è tragica la realtà della guerra, quanto è fragile la pace e come la vittoria ,che per noi cresciuti in

pace in Europa evoca eventi sportivi, per molti ancora è legata a sacrifici di soldati e civili coinvolti in

combattimenti . Domenica 11 al pomeriggio presso la Biblioteca, le volontarie hanno organizzato un incontro in cui

tramite video, letture, documenti storici e ricordi appartenuti a carennesi che hanno vissuto la Grande Guerra, si è

ripercorso quei 41 mesi che hanno causato in Italia più di 1.200.000 morti tra militari e civili, a cui vanno poi

aggiunti invalidi o morti in seguito a malattie.

Sulla lapide del Monumento Caduti sono 29 i nomi dei carennesi che sono morti durante il conflitto. A questi,

secondo uno studio condotto dal sig. Acerboni di Monte Marenzo, vanno aggiunti anche quello di Losa Bartolo,

ragazzo tredicenne che si era arruolato nel Genio Civile come muratore ed è morto di malattia e quello di

Rossetti Ernesto, morto durante una prigionia. Ricordare, commemorare ma anche imparare da quanto avvenuto

in passato : questo il più importante messaggio di queste celebrazioni.

contestati. Per il momento non sono pervenute comunicazioni da questo organo di controllo

Gabriella Zaina
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PIANO DIRITTO ALLO STUDIO 2018/19
Senza istruzione non si è cittadini a pieno titolo di nessuna democrazia, né si può partecipare in modo

autonomo e consapevole alla società contemporanea.

L’istruzione è un diritto fondamentale, che va garantito a tutti, a prescindere dalla condizione economica

e socio-culturale, ed è il mezzo attraverso il quale tutte le persone possono acquisire gli strumenti per

poter consapevolmente fare le scelte fondamentali della propria vita.

Da qualche anno, nella stesura del Piano per il diritto allo studio si incontra la difficoltà di coniugare la

crescente richiesta di tutela delle fasce deboli e la volontà di ampliare l'offerta formativa con la necessità

di contenimento della spesa pubblica.

Tuttavia la scelta dell'Amministrazione, anche quest'anno, è stata

quella di mantenere inalterate le risorse stanziate negli anni

precedenti e andare oltre le competenze delegate per legge agli Enti

locali, riconoscendo il percorso educativo come un investimento

fondamentale. Il Piano per il diritto allo studio accoglie la progettazione

didattica ed educativa proposta dai docenti finanziando interventi sia per

la scuola Primaria che per la Secondaria.

Il numero degli alunni nelle scuole di Carenno si mantiene stabile (163), con il consueto apporto di

studenti residenti in comuni limitrofi.

• L’Amministrazione sostiene con specifico contributo la scuola dell’Infanzia Angeli Custodi che

può garantire anche quest’anno l’attivazione di due sezioni accogliendo le bambine e i bambini più

piccoli del paese.

• Ѐ stato completato l’intervento straordinario di adeguamento energetico dell’edificio di via

Premaso e sono stati effettuati anche alcuni lavori di manutenzione tra cui la tinteggiatura di un’aula

anche grazie alla disponibilità di volontari e migranti. Vengono forniti i materiali di pulizia, igiene

personale e di pronto soccorso.

• Verranno finanziati i progetti e i laboratori indicati nelle richieste dei

docenti sia per la scuola Primaria che Secondaria, è previsto come

per lo scorso anno l’utilizzo di una fotocopiatrice di cui l’amministrazione

copre il contratto di noleggio sufficiente a garantire un numero di

fotocopie adeguato allo svolgimento di tutte le attività didattiche per tutte

le classi, lo scuolabus sarà disponibile per visite d’istruzione

compatibilmente con gli impegni del personale addetto alla guida.

• Per il sostegno dei percorsi di apprendimento di alunni con specifiche esigenze educative sono

previste circa 750 ore con educatori scolastici specializzati.

Nel Piano dell’Offerta Formativa dell’Istituto viene sottolineata l’importanza che le scuole di ogni ordine e

grado si relazionino costantemente con il territorio in cui si trovano.

A Carenno ci sono moltissime opportunità di incontro con associazioni locali per lo sviluppo di progetti

storico, culturali, ambientali, di educazione civica o sportiva.

• Verranno proposti percorsi didattici elaborati dall’associazione Amici di Ca’ Martì presso il Museo,

incontri di lettura con i volontari della Biblioteca.

• Il Gruppo Alpini di Carenno cura gli incontri con gli alunni della primaria e della secondaria in

occasione delle ricorrenze storiche del 4 novembre e 25 aprile per trasmettere ai più giovani il valore

di quanto accaduto nel nostro passato.

• Il Gruppo di Protezione Civile è sempre disponibile ad interventi nelle classi per sensibilizzare i

ragazzi alla corretta gestione del territorio ed illustrare gli interventi da attuare in caso di emergenze.

• Ѐ possibile per la scuola primaria e secondaria utilizzare il Cineteatro S. Pio X per la realizzazione di

spettacoli durante l’anno scolastico grazie ad una convenzione in atto con la Parrocchia.

• Il servizio mensa, che garantisce agli alunni che non hanno la possibilità di rientrare a casa per

pranzo, è stato affidato con appalto comune sulle scuole del comprensivo alla ditta Serist. La tariffa

applicata è di 4,70 euro e si mantiene la differenziazione in base alle fasce ISEE, inoltre rimane

anche la riduzione per il secondo/terzo figlio frequentante. Le agevolazioni tariffarie riguardano

tutti gli alunni residenti a Carenno che frequentano la scuola Primaria e Secondaria in qualsiasi

plesso dell’Istituto Comprensivo di Calolziocorte.

• Il progetto Piedibus proposto nella scuola primaria seppure con qualche difficoltà è attivato su una

linea al mattino.
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• Con la collaborazione dell’Agente di Polizia Locale viene proposto per gli alunni della primaria classe

4° il progetto di Educazione Stradale con lezioni teoriche e divertenti lezioni pratiche. Anche nella

scuola dell’infanzia verrà attuato un progetto adatto ai più piccoli.

Tutto quanto viene fatto a scuola, e per la scuola per avere una efficacia educativa deve trovare

sostegno e completamento in famiglia e in tutte le agenzie educative del territorio .

I genitori, i docenti, l’amministrazione comunale, ma anche altri enti e associazioni del territorio devono

collaborare per un progetto educativo condiviso e che possa essere utile allo sviluppo completo delle

ragazze e dei ragazzi facendo crescere donne e uomini che sappiano costruire non solo il loro futuro ma

anche quello della comunità.

L’augurio rivolto alle studentesse e agli studenti di Carenno è quello di affrontare con impegno e

con costanza il percorso di studi, che anche se costellato di qualche difficoltà, li porti verso il

loro futuro.

Un ringraziamento ai docenti al personale Ata e alla Dirigenza che accompagnano con attenzione

e professionalità gli alunni in questo percorso di crescita.

CIRCOLAZIONE STRADALE VICINO ALLA SCUOLA
Vogliamo nuovamente ribadire, come più volte fatto in passato anche in occasione della conclusione dei

percorsi di educazione stradale, che soprattutto nei momenti di entrata ed

uscita degli alunni dalle scuole è necessario l’utilizzo dei parcheggi (peraltro

gratuiti) presenti lungo la Via Premaso e in Piazza Unità d’Italia. Il mancato

rispetto delle norme del Codice della strada con un parcheggio selvaggio

nelle vicinanze del cancello della scuola è prima di tutto un cattivo
esempio ed un pericolo per i ragazzi che frequentano la scuola oltre che segno di scarso rispetto 

per gli altri automobilisti che si ritrovano a dover fare improbabili manovre in caso di transito durante gli 

orari di entrata ed uscita dalle scuole. A questo ulteriore e reiterato invito seguiranno inevitabili 

provvedimenti sanzionatori se la situazione dovesse perdurare.

PREMI ALLO STUDIO
La cerimonia di consegna dei Premi allo Studio per gli studenti che nell’anno

scolastico 2017/18 hanno conseguito i migliori risultati si è svolta martedì 20

novembre prima del Consiglio Comunale, quest’anno sono stati 5 i premiati. Per la

licenza di secondaria inferiore: Bonaiti Alessandro, per le classi della

secondaria superiore: Scola Francesca, Scola Mattia, Brini Dennis, Rosa

Ginevra Il riconoscere a queste ragazze e ragazzi un pur simbolico premio per il

loro impegno e successo negli studi deve essere visto come un segno di fiducia e

speranza nei giovani del nostro paese che sicuramente saranno in grado, anche

grazie ai loro successi scolastici, di sognare e costruire il loro futuro e quello

della comunità in cui vivranno. Congratulazioni.

GIOVANI FUORICLASSE
Grazie al contributo della Comunità Montana Lario Orientale Valle San Martino, anche quest’anno si è

svolta la quarta edizione del Progetto Workstation, che prevede la partecipazione dei nostri ragazzi in

attività socio-culturali sul nostro territorio. Negli scorsi tre anni i nostri ragazzi hanno svolto attività di

volontariato sia nelle varie associazioni locali, come in biblioteca comunale, in palestra con attività

sportive per i bambini, al Museo dei muratori di Ca’ Martì con attività

di archiviazione e allestimento di reperti storici, sia nel Municipio vero

e proprio in attività di segreteria e assistenza agli uffici. Quest’anno il

progetto di incentivo alla partecipazione dei ragazzi alla cittadinanza

attiva è stato ampliato in collaborazione con i ragazzi di Erve. In

questo modo, l’idea è stata quella di valorizzare una parte del

territorio sul confine tra i due comuni. Come amministrazione

crediamo che sia molto importante conservare il patrimonio naturale e tradizionale dei piccoli

comuni montani, come per esempio il ripristino dei sentieri e delle vecchie vie che collegavano una

volta Carenno ai comuni limitrofi. Da qui parte il progetto “Sempre più in alto 4.0” che ha visto la

partecipazione di soli cinque ragazzi e ragazze fra i 17 e i 23 anni del comune di Carenno e di Erve.

Purtroppo quest’ultima edizione rispetto agli anni scorsi ha visto una scarsa partecipazione dei  

Gabriella Zaina
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scarsa partecipazione dei ragazzi alla nuova attività proposta. Forse questo può apparire come un campanello di

allarme all’ormai diffusa abitudine delle nuove generazioni a rimanere chiusi in casa utilizzando smartphone e

computer, piuttosto che uscire e praticare faticose attività all’aperto, immersi nella natura. Infatti i nostri 5 ragazzi

si sono impegnati a ripristinare tratti del sentiero che da Erve, passando per Nesolio, arrivano ai piedi del monte

Spedone, proseguendo poi verso il monte Ocone. Dopo la prima uscita di sopralluogo e per tutto il mese di

ottobre, lungo tutto il percorso insieme ai volontari della protezione civile, i ragazzi, armati di attrezzi, si sono

cementati nel ripristino delle parti più abbandonate. Oltre all’attività vera e propria di pulizia, i ragazzi hanno

anche potuto apprezzare le risorse naturaliste del nostro territorio come specie di fiori e funghi patrimonio della

flora prealpina, che sono ancora presenti solo nelle zone pratose che vengono pulite. Domenica 7 ottobre i

ragazzi hanno anche partecipato alla XXVII Fiera Agricola della Valle San Martino, con gli operatori della Coop

Soc. Liberi Sogni Onlus, intrattenendo i più piccoli con il laboratorio ‘C’era una volta’, con giochi di un tempo e

attività di costruzione. Domenica 14 ottobre, hanno partecipato alla Sagra della Castagna a Erve. I ragazzi oltre a

svolgere attività di animazione per i più piccoli hanno intagliato il legno per creare cucchiai e preparato le liste per

costruire gerle, con esperti anziani del territorio. Nell’ultimo periodo di novembre soprattutto a causa del

maltempo, i ragazzi il venerdì sera, presso il Municipio di Carenno, si sono ritrovati per creare con il legno la

segnaletica da posizionare sul sentiero. Venerdì 30 novembre, a Erve verrà presentato il progetto svolto dai

ragazzi in un evento conclusivo in presenza delle autorità locali e tutti coloro che, a vario titolo, hanno aiutato e

supportato il lavoro dei ragazzi. Come riconoscimento dell’attività svolta, i ragazzi riceveranno una carta

prepagata, spendibile nei negozidel territorio. Chi volesse leggere il resoconto delle attività svolte dai ragazzi e

vedere le foto degli interventi può farlo sul blog: https://workstationsite.wordpress.com/ da cui è tratta anche

l’immagine della pagina precedente.

Ringraziando tutti i ragazzi carennesi che hanno partecipato in questi anni alle attività del progetto

workstation, vogliamo ricordavi i prossimi eventi natalizi che si svolgeranno nel comune tra cui i

Mercatini di Natale, organizzati dalla Proloco Carenno sabato 22 dicembre e la ormai consolidata

fiaccolata di Natale a Colle di sogno il 29 dicembre 2018. Vi aspettiamo numerosi e buone feste.

Lisa Rotasperti

MIGRANTI, IL PUNTO DELLA SITUAZIONE
Con l’inizio di ottobre è iniziata la nuova gestione del CAS di Via Rigolo da parte della Coop. Le Tre

Fontane che è subentrata a Vega srl a seguito dell’espletamento da parte della Prefettura di Lecco di

procedura ad evidenza pubblica per l’assegnazione della gestione delle strutture per l’accoglienza dei

migranti richiedenti asilo nel territorio della Provincia di Lecco. La nuova Cooperativa si è aggiudicata la

gestione della struttura che è al momento autorizzata all’accoglienza di 19 persone. Sono in corso

contatti in queste settimane per definire anche con i nuovi gestori un accordo che preveda la

realizzazione di lavori di pubblica utilità volontari e gratuiti da parte degli ospiti della struttura.

La cooperativa Le tre fontane ha fra l’altro in gestione al momento grossi centri di accoglienza quali

quelli di Airuno e Cremeno senza aver mai avuto contestazioni da parte degli organi preposti. Il

Comune di Carenno con il supporto della Comunità Montana Valsassina e i servizi d’ambito aveva

partecipato al progetto provinciale per la conversazione di uno dei CAS presenti in paese in SPRAR,

una struttura che non si occupa più di gestione dell’emergenza accoglienza ma dell’integrazione dei

migranti che nella maggior parte dei casi ha già ottenuto asilo politico. Il progetto è stato premiato dalla

graduatoria nazionale predisposta dal Ministero dell’Interno, ma successivamente con l’avvento del

nuovo Governo si sono bloccate le attivazioni di nuove strutture SPRAR. In caso di attivazione della

suddetta tipologia di struttura che era stata prevista in Via Pertus si sarebbe potuta richiedere con la

cosiddetta clausola di salvaguardia la chiusura del CAS di Via Rigolo. Le decisioni governative

ha eliminato questa possibilità. Al momento il CAS di Via Pertus non ha più ospiti perchè i

precedenti gestori della struttura hanno scelto di trasferire i migranti in altre strutture del

territorio provinciale da loro gestite abbandonando l’utilizzo dei locali usati in precedenza. La Prefettura

in caso di necessità potrebbe però riaffidare la gestione degli spazi ad altri soggetti interessati sempre

nell’ambito del bando pubblico che ha prodotto il cambio di gestione per l’altro CAS presente a

Carenno. Al momento stiamo monitorando la situazione con contatti informali con la Prefettura

di Lecco anche se non ci sembra che le novità di queste ultime settimane abbiano prodotto

modifiche sostanziali ad una presenza in paese che è stata finora tranquilla e discreta.

https://workstationsite.wordpress.com/


Vogliamo ringraziare di cuore tutti coloro che a vario titolo, in questi cinque anni hanno deciso di

mettere parte del loro tempo a disposizione degli altri con le loro opere di volontariato. Per fortuna in

paese ci sono tanti volontari che con tenacia cercano di migliorare il loro paese prestando la

loro opera, a tutti loro va il nostro grazie e lanciamo un appello affinché chiunque ne abbia voglia si

butti a collaborare con i tanti gruppi esistenti in paese.

In questi cinque anni abbiamo purtroppo detto addio ad alcuni volontari che con le loro opere

devono essere di esempio per gli altri, persone che parlavano poco ma che hanno sempre fatto

molto per il loro paese, tra gli altri Natale, Pino e Ambrogio. I tanti giovani e ragazzi che si danno

da fare come volontari in paese sembrano aver colto gli insegnamenti di queste persone.

Negli ultimi mesi sono stati portati avanti altri progetti e iniziative:

• Il 24 agosto scorso il sentiero a utenza ampliata di Forcella Alta è stato intitolato a Papa Paolo

VI alla presenza di Sua Eccellenza l’Arcivescovo Metropolita di Milano Monsignor Carlo Delpini.

La giornata ha visto la partecipazione di molte persone e ci sono stati momenti indimenticabili

quando i rappresentanti dell’Associazione “lo Specchio” di Calolzio hanno incontrato

l’Arcivescovo nei pressi del sentiero a Forcella Bassa. Sua Eccellenza in precedenza era stato

accolto a Boccio e dopo si è recato per un momento di preghiera alla Chiesina della Madonna

della Cintura.

• Sono in fase di ultimazione i lavori di sistemazione della strada di accesso al sentiero a

utenza ampliata “Papa Paolo VI”. Il tratto di strada che da Forcella Alta scendeva verso Forcella

Bassa era ammalorato e difficilmente percorribile senza mezzi fuoristrada. Con l’ultimazione dei

lavori la strada diverrà percorribile anche con normali mezzi di trasporto e renderà il sentiero

percorribile a tutti diventando il “Sentiero per tutti” come lo chiamano gli amici de “Lo Specchio”.

• L’estate è stata caratterizzata da numerose iniziative portate avanti dalla Pro Loco. In

collaborazione con lo scrittore Luca Rota sono stati organizzati quattro eventi culturali in

quattro splendidi luoghi del nostro territorio: Proiezione del film sulla DOL all’Oratorio di san

Domenico, il Tenore Giuseppe Capoferri alla Chiesina della Madonna della Cintura, lo scrittore

Roberto Mantovani a Colle di Sogno e il teatro dell’attore Luca Redaelli all’ex-albergo ristorante

“Pertusino”. Il pubblico ha partecipato numeroso a tutte le iniziative.

• Quest’anno la Fiera Agricola, complice la giornata bellissima e l’ottima organizzazione ha

avuto una partecipazione straordinaria durante la mattinata e ancor di più nel pomeriggio.

• Domenica 28 ottobre a Colle di Sogno lo scrittore Davide Sapienza ha presentato il suo ultimo

libro “L’uomo del Moschel”. La giornata era iniziata con una pioggia battente, che però si è

interrotta appena prima che iniziasse la camminata per le vie di Colle con lo scrittore che

leggeva alcuni passi del suo libro. I numerosi spettatori sono rimasti affascinati dalla bravura di

Davide, dal bellissimo luogo e dell’atmosfera onirica creata dal meteo solo apparentemente

avverso. L’evento è stato diretto da Luca Rota con la collaborazione dei ragazzi della Pro Loco

e della Locanda Colle di Sogno.

• In collaborazione con la Locanda Colle di Sogno e alcune associazioni del paese sarà

riproposta in occasione delle festività natalizie la tradizionale “Fiaccolata di Natale a Colle di

Sogno” che si svolgerà sabato 29 dicembre 2018.

Il gruppo di “Progetto Carenno” in questi cinque anni ha cercato di fare quanto possibile per

migliorare in nostro paese. Sicuramente avremo fatto tanti errori e soprattutto avremmo potuto fare

molto di più, tuttavia in quello che abbiamo fatto abbiamo sempre messo il massimo del nostro

impegno.

Cogliamo l’occasione per augurare a tutti i carennesi un sereno Natale e un buon 2019

Questo sarà l’ultimo numero del notiziario comunale prima delle

prossime elezioni, nello scorso numero abbiamo fatto un bilancio di

quanto portato avanti dal nostro gruppo consigliare “Progetto

Carenno” in questi quattro anni di mandato. Per il nostro gruppo è

tempo di ringraziamenti.
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Tra qualche mese volgerà a termine la legislatura iniziata nel 2014. È quindi momento di bilanci e

riflessioni sulla nostra comunità e sull’operato dell’amministrazione comunale a trazione Pigazzini. Il

sindaco redigerà come previsto dalla legge il “rendiconto pubblico di fine mandato” al fine di illustrare

le iniziative intraprese in questi ultimi anni dal Comune, cercando di darne un giudizio obiettivo e

sincero. Bene! Noi faremo altrettanto, ma in modo più conciso e non tanto per lo spazio a disposizione

bensì di riflesso ai modesti risultati ottenuti dal gruppo PROGETTO CARENNO. Proponevano

<<Maggiore presenza degli amministratori con pieno esercizio di mandato; maggiore comunicazione

con la cittadinanza; riduzione delle tasse; la valutazione di tutte le spese comunali; la promozione di

corsi con scambio di competenze fra generazioni; sostenere il gruppo di protezione civile; la

promozione di attività di cittadinanza attiva; valorizzazione delle proposte dei giovani per rivitalizzare il

paese; aumento del numero dei punti luce pubblici; formazione di un percorso pedonale protetto e la

definizione delle aree a parcheggio sulla via Calolzio; realizzazione di area di sosta con panchine sulla

circonvallazione; sistemazione generale dell’area pic-nic e realizzazione di parcheggio; messa in

sicurezza del tratto di Viale Verdi che porta a Sopracornola; predisposizione del collegamento tra orto

botanico e area pic-nic; verifica dei muri di sostegno stradale e loro consolidamento; miglioramento

dell’accesso alla ex scuola di boccio; realizzazione orti comunali; riqualificazione del parco giochi;

sistemazione e verniciatura dei parapetti metallici; creazione di un albo di ditte CARENNESI

interessate a svolgere lavori per conto del comune; incentivazione al recupero del patrimonio

esistente>>. Eccezione fatta per qualche proposta arrivata a segno in zona cesarini, dagli opinabili

risultati, almeno il 70% del programma elettorale è rimasto INCOMPIUTO. Non sarà colpa della

minoranza, che a loro dire non ha proposto i progetti a costi vantaggiosi dichiarati durante

uno dei primi consigli comunali. Facciamoci una risata dai e visto che siamo in tema anche un

elenco sommario del solo lavoro cartaceo svolto dalla scrivente: interpellanza sulle deiezioni canine

con allegato progetto; interrogazione campo a 7; interrogazione cedimento strada viale Verdi;

interrogazione sistemazione idraulica torrenti; interrogazione torrente San Carlo; interrogazione

discarica abusiva loc. San Carlo; interrogazione muro via Baraccano; interrogazione smottamento al

San Carlo; interrogazione taglio erba campo a 11; interrogazione manutenzione campi sintetici;

emendamento innalzamento soglia esenzione irpef; mozione SPRAR migranti; intervento per

scongiurare chiusura poste italiane ecc. Ora veniamo alle proposte a costi vantaggiosi che

tormentano i compagni di banco in consiglio comunale: proposta sistemazione muro in sasso località

San Carlo; proposta gruppi di cammino; proposta con progetto completo per installazione casa

dell’acqua; proposta intitolazione rotonda Colle di Sogno agli “Italiani Martiri delle Foibe”; proposta con

progetto sponsorizzazione per rifacimento parco giochi e ancora: segnalazioni varie di situazioni

pericolose; proposta istituzione servizio informativo WhattsApp; richieste sfalcio strada provinciale;

proposta per cessione macchina spazzatrice a Silea (poi svenduta in cambio di qualche pulizia

stradale) e via dicendo … Anziché arroccarsi su fantasiose asserzioni, sarebbe bastato una maggiore

apertura mentale e l’ascolto dell’opinione pubblica per cogliere molte proposte a “costi vantaggiosi”.

Ne sono arrivate da ogni parte, durante i consigli comunali, dai social e …. da questo inserto

semestrale. E’ Natale e vogliamo essere buoni, dunque evitiamo di fare l’elenco delle innumerevoli

situazioni di degrado, delle opere di manutenzione e di decoro urbano male eseguite e di quelle mai

fatte che ampiamente abbiamo trattato anche sul social facebook. Fiduciosi che i cittadini fra meno di

sei mesi sappiano dare meno valore alle parole e maggiore rilevanza ai risultati di chi lascia un paese

peggio di come lo ha trovato nel 2014, Auguriamo a Voi e alle Vostre Famiglie un Felice Natale e un

Anno Nuovo ricco di soddisfazioni, anche a livello amministrativo.
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I Consiglieri Comunali Giuseppe Brini, Malko Rosa, Daniele Brusadelli

e lo staff di Carenno Protagonista.




